



## Didier CHÉREL

204 chemin des Deux Vallons  
06370 Mouans-Sartoux  
Provence Alpes Côte d'Azur  
Né le 24 mars 1957 à Lorient (56)  
59 ans  
didier.cherel@cherel.net  
+33 6 18 57 91 65  
Pacsé - 1 fils de 18 ans

## Candidature comme délégué titulaire au Parti Vert Européen

Je présente ma candidature comme représentant titulaire au parti vert européen (PVE).

**J'ai adhéré aux Verts en 1993** et ai occupé plusieurs fonctions internes : responsable de mon groupe local (Pays cannois, puis Mouans-Sartoux-Mougins-Siagne), responsabilités départementales, régionales (trésorier régional de 1994 à 1997 et président régional en 1998), responsabilités nationales : membre du CNIR (conseil national) de 1994 à 2000 et responsable de la commission nationale Régions-Fédéralisme de 1994 à 2004. En tant que responsable de la commission, j'ai eu de nombreux contacts avec les responsables du mouvement **Régions et Peuples Solidaires** qui regroupe les parties régionalistes en France, ainsi qu'avec plusieurs responsables de l'**Alliance Libre Européenne**, l'une des deux composantes du groupe Verts/ALE au parlement européen.

De 1995 à 2008, j'ai été candidat dans plusieurs élections : municipales, cantonales (19 % en 2001 dans mon canton), régionales, législatives et même européennes en juin 1999 : candidat en 11<sup>e</sup> place sur la liste nationale conduite par Daniel Cohn-Bendit, mais seulement 9 élus !

J'ai été **délégué des Verts au congrès FEPV/PVE de Vienne en 1994** et ai participé à la fondation en 1995 du **Réseau Vert Méditerranéen** mis en place par le PVE. J'ai participé à ce titre à des séminaires de travail à Ibiza en Espagne et au Portugal.

Professionnellement, je suis ingénieur et travaille à l'**Agence de l'environnement de la maîtrise de l'énergie** (ADEME) depuis 1983. J'ai assuré différentes responsabilités nationales : régulation, GTB et domotique, promotion de la MDE en électrification rurale, opérations programmées d'amélioration thermique des bâtiments. En 1991/92, j'ai conduit une mission d'un an à l'**Institut Catalan de l'Énergie** au sein du gouvernement catalan. Depuis 1998, j'assure la coordination nationale du programme de **lutte contre la précarité énergétique**. À ce titre, j'ai été amené à intervenir dans plusieurs pays européens et j'ai été à l'initiative du **premier groupe européen** qui a travaillé de 2006 à 2009 sur ces questions. Ce groupe comprenait des partenaires français, britanniques, belges, italiens et espagnols (les échanges se faisaient en anglais). Je parle couramment l'anglais et j'ai été amené à pratiquer la langue fréquemment dans le cadre de mon travail. Je parle également couramment le catalan et ai un bon niveau en espagnol.

Depuis 2004, je me suis fortement investi dans le travail syndical à l'ADEME. Je suis élu au CE pour le **Syndicat National de l'Environnement** (SNE) (affilié à la FSU), vice-président de la commission Politique Économique et Sociale, secrétaire de la section SNE de l'ADEME et conseiller national du SNE.

Tout en restant adhérent d'EELV, je n'assume plus de responsabilité interne et n'ai pas de mandat d'élu.

À l'occasion du congrès de 2016, j'ai souhaité me réinvestir dans mon parti et participer ainsi à sa refondation. J'ai été élu régionalement conseiller fédéral suppléant.

Je suis intéressé par le mandat de délégué au PVE. Je suis profondément pour l'idée européenne, mais pour la mise en place d'une Europe moins libérale et plus fraternelle. J'ai d'ailleurs en 2005 voté contre le projet de traité établissant une constitution pour l'Europe, car je le considérais d'inspiration trop libérale. Le Brexit doit nous inciter aujourd'hui à faire en sorte que le projet européen soit considéré par les citoyens comme une chance et non perçu comme une contrainte.

La voix des Verts est trop faible et je souhaite contribuer à ce qu'elle soit mieux entendue, tant en France, qu'en Europe.